

L'ESPRIT CHRÉTIEN

PREMIÈRE INSTRUCTION

Esprit d'obéissance, d'humilité et de pauvreté

RÉSUMÉ ANALYTIQUE

E vous ai donné l'exemple, afin que vous fassiez comme j'ai fait." (S. Jean, XIII, 15.)

Il est un titre dont nous sommes heureux et fiers : c'est celui de chrétien. A qui nous demanderait ce que nous sommes, nous répondrions comme aux jours de notre enfance : " Je suis chrétien, par la grâce de Dieu. "

Mais que signifie ce mot ? Le catéchisme nous l'a appris : il signifie disciple et serviteur de Jésus-Christ. Jésus-Christ est notre maître, donc il faut observer sa loi, marcher dans la voie qu'il nous a tracée, être partout et toujours pénétré de son esprit.

Des sages, dans l'antiquité, avaient essayé de donner à leurs semblables quelques parcelles de vérité ; et croyant y avoir réussi, il s'en étaient applaudis, mais personne n'avait osé tenir le langage que nous rapporte l'Évangile. Figurons-nous Jésus, à trente ans, sorti de la boutique du charpentier Joseph, donnant un enseignement que le monde n'a pas encore entendu. On l'écoute, ravi, et lui se définit : " Je suis, dit-il, la vérité. " Non seulement il la possède, mais il l'est. C'était se proclamer l'éternel et l'infini, et ses disciples lui répondent : " Nous irons à vous, car à qui irions-nous ? Vous avez les paroles de la vie éternelle. " Et le Père céleste fait lui-même entendre sa voix pour confirmer ce témoignage : " Celui-ci est mon Fils bien-aimé, écoutez-le. "

Trois ans plus tard, ce même Jésus touche au terme de sa carrière. Demain il va mourir. Entouré des hommes qui ont été les compagnons de ses travaux et les témoins de ses actions, il dit : " Je vous ai donné l'exemple, afin que vous fassiez comme j'ai fait. " Et c'est vrai : il avait été un modèle accompli en toute chose. Jésus n'est donc pas seulement un docteur